

# Persisten aún 9.722 minas antipersonales en frontera

• *Ante la denuncia del incumplimiento al Tratado de Ottawa por parte de Chile, la Cancillería de ese país asegura que fue desactivada el 67 por ciento de 32.059 minas antipersonales sembradas en la frontera con Bolivia; argumenta que tiene plazo hasta el año 2020*

Ante la denuncia del ministro de Defensa, Reymi Ferreira, en sentido de que Chile incumple el Tratado de Ottawa, la Cancillería del vecino país, mediante un comunicado, informó que desactivó el 67 por ciento de 32.059 minas antipersonales sembradas en la frontera con Bolivia; sin embargo, aún existen 9.722 explosivos activos en la región limítrofe, los mismos serán desactivados recién hasta el año 2020.

El informe reveló, además, que Chile sembró un total de 181.814 minas antipersonales en su territorio y que de esa cantidad ha removido y destruido 123.263, equivalentes a un 67 por ciento del total, que corresponde a 16,5 millones de metros cuadrados de terreno.

El ministro Ferreira acusó el miércoles a Chile de incumplir el citado tratado y denunció que ese país aún cuenta con campos minados no desactivados en la frontera cercana a los departamentos bolivianos de Potosí y Oruro. Además, denunció que los explosivos en la región limítrofe "ponen en riesgo la vida de las personas (y) el medioambiente (por lo que) no deja de ser un peligro" constante.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

## Jueces y fiscal destituidos por presunta corrupción

Tras la difusión de un video, en el que un juez aparece extorsionando a una ciudadana, el Consejo de la Magistratura y la Fiscalía General del Estado, por separado, decidieron ayer destituir de sus cargos a los jueces José Marcelo Barrientos y Humberto Viscarra, al fiscal Félix Augusto Marín, además de una secretaria; todos implicados en un presunto caso de extorsión, que fue hecho público mediante un video.

El fiscal de Distrito de La Paz, Marcelo Rollano, aseguró que por instrucción de la Fiscalía General del Estado, hasta ayer el fiscal Félix Augusto Marín fue destituido de su cargo. Además, el

Ministerio Público procedió al secuestro del cuaderno de investigaciones que estaba a cargo del exfiscal Marín.

El presidente del Consejo de la Magistratura, Freddy Sanabria, exhortó a toda la población litigante a denunciar a cualquier funcionario del Órgano Judicial que estuviere incurriendo en este tipo de delitos.

Por otro lado, los miembros de la Asamblea Legislativa Plurinacional, luego de conocer el caso del juez Marcelo Barrientos que aparece en un video extorsionando a una ciudadana, exigen sanciones drásticas al Ministerio Público.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo



LA MINERÍA ESTATAL APORTA CON 10 POR CIENTO A LA PRODUCCIÓN, EL 60 POR CIENTO ESTÁ EN MANOS PRIVADAS Y EL 30 POR CIENTO EN LAS COOPERATIVAS, ESTAS ÚLTIMAS SIN REGULACIÓN, SEGÚN EXPONENTES.

### Taller de Fundación Jubileo

# Carencia de políticas estatales estanca desarrollo de minería

La ausencia de políticas de Estado y el estancamiento de la actividad en materia tecnológica y suministros del país fueron analizados en el taller "Situación de la Minería", auspiciado por la Fundación Jubileo.

Los representantes de la minería privada, así como exautoridades del sector estatal, evidenciaron que la minería está estancada por la carencia de políticas de desarrollo.

Según los economistas Gover Barja y David Zavaleta, la minería boliviana acusa lo que los especialistas denominan como "enfermedad holandesa", ya que su crecimiento desplaza a otros sectores de la economía nacional, como alimentos y manufacturas.

Entre las conclusiones, la economía nacional puede vivir de los hidrocarburos, sin necesidad de la minería, ya que su aporte al

crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) no sería significativo.

Barja dijo que la minería sufre de dicha "enfermedad holandesa", ya que su crecimiento fue a costa de sectores importantes para la economía nacional, entre ellos, alimentos y manufacturas, cuya actividad puede aportar mucho al desarrollo del país.

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo

## Incendio destruye 220 hectáreas del parque Madidi

Un incendio que permanece activo desde hace cuatro días ha calcinado ya 220 hectáreas del parque nacional Madidi, en Bolivia, una de las reservas naturales con mayor biodiversidad del planeta.

Según reportes, una descarga eléctrica por un rayo originó el fuego el pasado domingo por la noche, según explicó el secretario departamental de la Madre Tierra de la Gobernación de La Paz (oeste), Gabriel Pari.

El foco inicial del incendio, el Cerro de las Brujas, se encuentra en "un lugar de difícil acceso", ya que se trata de un "cerro virgen", lo que dificulta la extinción del fuego, que sólo se puede realizar desde el aire, informó Pari.

Para ello, el Gobierno boliviano desplazó ayer un helicóptero desde el departamento de Cochabamba (centro), algo que Pari consideró "insuficiente", aunque confió en que contribuya "de alguna manera" a evitar el avance de las llamas.

"Todos tenemos que hacer el esfuerzo para evitar más desgracias de este tipo, por eso yo quisiera solicitar (al Gobierno) que contraten más helicópteros", expresó.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo



### Enrique Iglesias canta hoy en Cochabamba

LA ESPERA TERMINÓ PARA LAS FANS DE ENRIQUE IGLESIAS. ESTA NOCHE, EL INTÉRPRETE DE "BAILANDO" SE PRESENTA EN LA CURVA NORTE DEL ESTADIO FÉLIX CAPRILES, EN COCHABAMBA. UN ESCENARIO DE 56 METROS DE ANCHO, 26 DE ALTO, 16 DE FONDO Y UNA PASARELA CENTRAL DE 30 METROS Y SIETE PANTALLAS LED RECIBIRÁN AL CANTANTE ESPAÑOL QUE OFRECERÁ UN SHOW DESDE LAS 21.30 HORAS.

SEGÚN JAVIER PAVISIC, DE SICH PRODUCCIONES, EMPRESA ORGANIZADORA DEL EVENTO, EL ESCENARIO CUMPLE CON LAS DEMANDAS QUE EL ARTISTA ESPAÑOL HIZO PARA SU GIRA SEX AND LOVE EN CADA PAÍS. MIENTRAS QUE LA RESPUESTA DEL PÚBLICO ES INTERESANTE, SOBRE TODO, EN LA COMPRA DE ENTRADAS.

Inf. Pág. 4, 3er. Cuerpo

### En ataques terroristas

## Temor por uso de armas químicas y bacteriológicas

Con Francia en recuperación del impacto de los ataques de la semana pasada en París, el primer ministro de ese país, Manuel Valls, advirtió ayer que los terroristas islamistas podrían emplear armas químicas o biológicas en algún momento, e instó a los legisladores a ampliar el estado de emergencia durante tres meses más.

"No hay que excluir nada. Lo digo por supuesto con todas las precauciones que se imponen, pero lo sabemos y lo tenemos en mente. Puede haber riesgo de armas químicas o bacteriológicas", dijo el primer ministro Manuel Valls, al presentar el proyecto de ley sobre el estado de emergencia.

Entre las medidas adicionales anunciadas por Valls figura también la creación de un nuevo centro juvenil, destinado principalmente a los "arrepentidos". "Los pondremos a prueba para medir su voluntad de reinserción", explicó.

Los yihadistas de regreso de Siria o de Irak no tendrán cabida en él. "Su lugar está en la cárcel", aseguró en su discurso.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo